



P
Peter Schnaars
Am Fuhrenkamp 10
27711 Osterholz-Scharmbeck
Tel.: 04791-6666

PROTOKOLL/BERICHT

Von:	Peter Schnaars
Über:	Sitzung Werkstatt Scharmbeckstotel
Datum	04.07.17
Teiln.:	43 Bürgerinnen und Bürger, Pressevertreterin
Leitung	Peter Schnaars

Top	Inhalt	Erledigung durch:
	Der OV Peter Schnaars begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, Frau Okken vom Kreisblatt sowie den Geschäftsführer der ASO, Herrn von Schroetter zum TOP 2.	
1	<p>Punkte aus dem letzten Protokoll</p> <ul style="list-style-type: none">• An der Dorfstelle 10 liegt nach einem Rückbau des Hause und der Scheune Reet auf dem Grundstück. Es wird befürchtet, dass die Hinterlassenschaften in Brand geraten und die Nachbarhäuser in Gefahr geraten können.<ul style="list-style-type: none">○ <i>Mit dem Eigentümer wurde das Gespräch geführt. Danach ist mit der Aufsichtsbehörde abgesprochen, das Grundstück in den nächsten Monaten zu räumen.</i>• Auf dem Grundstück an der Ortsausfahrt Richtung Ritterhude ist seit mehreren Monaten ein Fahrzeug mit ausländischem Kennzeichen abgestellt.<ul style="list-style-type: none">○ <i>Das Fahrzeug ist zwischenzeitlich von einem auf den anderen Tag verschwunden.</i>• Die Straße Am Ziegelmoor ist durch das Aufbringen von Schlacke immer breiter ausgebaut und reduziert den Grünbereich erheblich. Die Verwaltung ist noch einmal aufzufordern, die Breite der Straße dem asphaltierten Bereich anzugleichen.<ul style="list-style-type: none">○ <i>Die Schlackebefestigung wird nur noch in der Breite des asphaltierten Bereiches unterhalten. Im Herbst sollen Leitpfähle gesetzt werden.</i>• Das Werbeplakat am Nettomarkt ist so angebracht, das eine Sicht auf andere Verkehrsteilnehmer auf der B 74 eingeschränkt ist.<ul style="list-style-type: none">○ <i>Das Werbeplakat ist in einer Höhe von über 2,00 m montiert. Die Sicht kann dadurch nicht eingeschränkt sein.</i>• Auf der Settenbecker Str. vor dem Ortseingangsschild kommt es immer wieder zu Geschwindigkeitsübertretungen, hier ist vermehrt eine Überwachung erforderlich.<ul style="list-style-type: none">○ <i>Der Landkreis und die Polizei werden gebeten in der Settenbecker Str. Geschwindigkeitsmessungen</i>	

	<p><i>vorzunehmen.</i></p> <ul style="list-style-type: none"> • In der Scharmbeckstoteler Str. hat anscheinend der Schwerlastverkehr wieder zugenommen. Es wird angezweifelt, ob der Unterbau der jetzt gerade sanierten Straße diese Belastungen der LKW und des landwirtschaftlichen Verkehrs gewachsen ist. <ul style="list-style-type: none"> ○ <i>Der Verwaltung ist nicht bekannt warum der Schwerlastverkehr in der Scharmbeckstoteler Str. zugenommen haben sollte. Die Belastung des Unterbaues hat sich durch die Verschleißschicht nicht geändert, die Fahrbahn ist nach wie vor für die Aufnahme des Verkehrs geeignet.</i> • Anwohner der Buchtstr. beschwerten sich über den extrem zugenommenen Verkehr mit landwirtschaftlichen Fahrzeugen, die mit Güllefahrzeugen und großen Heuhängern die Straße belasten und teilweise mit überhöhter Geschwindigkeit eine Belästigung darstellen. <ul style="list-style-type: none"> ○ <i>Die Buchtstr. ist für den öffentlichen Verkehr gewidmet, es gibt keine Einschränkungen. Jedem Verkehrsteilnehmer ist es überlassen seine Verkehrswege selbst zu suchen.</i> 	
2	<p>Abfallentsorgung; Herr von Schroetter, ASO</p> <ul style="list-style-type: none"> • Herr von Schroetter erläutert die Struktur der ASO und geht in seinem Vortrag insbesondere auf die geänderte Gebührenordnung ein. • Als eine Empfehlung für die Entsorgung des Gartenabfalls ist die Beschaffung einer 240 l-Tonne, die nur unerheblich teurer ist als eine kleinere Tonne. • Die Änderung von Gewicht auf Volumen war u.a. aufgrund der Änderung des Mess- und Eichgesetzes erforderlich. Ohne Änderungen hätten für alle Wertstoffhöfe neue Waagen angeschafft werden müssen, was zu höheren Kostenaufwand geführt hätte, in deren Folge möglicherweise eine Gebührenerhöhung erfolgt wäre. • Es gab eine ausführliche Diskussion zu den angesprochenen Themen. • Ein Thema war die Sperrmüllabfuhr. Auch hier gab es einige Hinweise zur eigenen Anlieferung und der Möglichkeit die Plünderung zu verhindern, indem der Sperrmüll erst am frühen Morgen an die Straße gestellt wird. Von der ASO wird keine Information über Abfuhrbereiche raus gegeben. 	
3	<p>Sanierung Scharmbeckstoteler Str.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Nachdem der Fußweg im Bereich des noch nicht sanierten Teils der Straße zwischenzeitlich saniert ist, wird nun die Straße asphaltiert werden. Der Auftrag ist bereits vergeben, der Termin ist abhängig von der Fertigstellung der B74 und den freien Kapazitäten der Firma Stehnen. 	
4	<p>Fragen und Anregungen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Im Zusammenhang mit der Sanierung der Scharmbeckstoteler Straße wird bemängelt, dass der bei Fußwegsanieung eine fachgerechte Arbeit nicht erfolgt ist. Hier ist eine Überprüfung erforderlich, weil zum Teil 	

	<p>Stolperkanten oder größere Fugen verblieben sind.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Das Gleiche gilt für die Asphaltierung, hier bröckelt es bereits am Fahrbahnrand. • Durch die großen Fahrzeuge - LKW und landwirtschaftliche Fahrzeuge -, auf der Scharmbeckstoteler Str. kommt es häufig zu Situationen, die ein Ausweichen des Gegenverkehrs nur auf den Gehweg bzw. Sommerweg ermöglichen. Die rechtliche Frage, wer ausweichen muss, sollte geklärt werden • Bei Starkregenfällen sind einige Abläufe an der Hauptstr. verstopft. Insbesondere im Bereich der Haltestelle Schulstr. Hs. Nr.43 ,sowie im Einmündungsbereich Kreisstr. und An der Wurth. • In der Schulstr. Hs.Nr 22 ragen die Büsche weit in den Gehweg hinein. Hier ist Abhilfe zu schaffen. Das gleiche gilt für den Bereich des Ponyhofes. • Die Qualität der aufgebrachten Schlacke im Bereich hinter der Schule wird bemängelt. • Im Bereich des Ärztehauses ist in Höhe der Auffahrt das Pflaster durch Baumwurzeln derart hochgedrückt, dass es zu Unfällen führen kann. • Im Bereich der Haltestellen werden häufig Fahrräder abgestellt, was aber mangels Haltebügeln zu Behinderung führt. Es wird vorgeschlagen Fahrradständer aufzustellen. • Der Radweg Richtung Werschenrege weist zwischen den Betonplatten große Fugen und Absätze auf. 	<p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p> <p>OV</p>
<p>6</p>	<p>Verschiedenes</p> <ul style="list-style-type: none"> • Brückenfest des Ortsvorstehers hat am 01.07. stattgefunden. Ca. 50-60 Teilnehmer. Boden war noch sehr feucht, aber das Wetter hat mitgespielt. Es wurden Spenden gesammelt und es sind insgesamt 225,72 € zusammen gekommen. Das Geld wird ohne Abzug an die Tafel in Osterholz-Scharmbeck gehen. • 800 Jahr-Feier wird in der Woche vom 04.-10.06.2018 stattfinden. In der letzten Sitzung wurde das grobe Programm zusammengestellt. Einzelheiten sind dem Protokoll zu entnehmen. Für das weitere Verfahren, insbesondere die Sammlung von Spenden, ist ein Verein zu gründen. Die Gründungsversammlung wird am 17.08.2017 um 19:00 Uhr im Weißen Schwan stattfinden. Die Einladung wird rechtzeitig bekanntgegeben, einen Satzungsentwurf wird bis dahin erarbeitet. <p>i. 17.08.2017 Gründungsversammlung zur 800 Jahr-Feier</p> <p>ii. 10.10.2017</p> <p>iii. 16.12.2017 Seniorenweihnachtsfeier</p>	